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无性别公厕的共享模式可普及 ▋堂吉伟德

热点 冷评

日前，上海建市内首座无性别公

厕，预计将于 11 月下旬投入使用，此

举也让“无性别厕所”话题再度受到关

注。记者注意到，近年来，沈阳、重庆、

青岛、北京等地均出现了无性别厕

所。（11月10日《中国新闻网》）
无性别公厕是针对时下的性别化

厕所而言，可以实行男女共用或者男女

混用。厕所无性别化的最大好处，在于

解决了资源的使用效率，避免了男厕一

方门可罗雀，女厕一方排成长队，有助

于从根本上解决入厕难，特别是女性入

厕难的问题。同时，无性别化公厕的使

用，也有助于改变个人的观念，从而在

兼顾女性群体的同时，实现男女平等与

性别尊重。

根椐世界厕所组织统计，每人每

天上厕所 6～8 次，一年约 2500 次，算

下来人的一生约有 3 年时间在厕所里

度过。女性如厕时间平均 70 秒～75

秒，男性如厕时间平均 30 秒～35 秒。

正是这种特定的性别差异，使得厕所

的资源分配很难做到均衡化，“占领厕

所”的运动也便成为一种争取权利的

行动。为解决男女厕所的资源分配问

题，一些地方和单位也尝试改变男女

厕所的比例，比如，上海世博会期间，

男女厕位比例确定为1：2.5。

调整男女厕所比例，当然是一个很

好的办法，不过借助于女性公交车的经

验来看，特定的弱者照顾，往往会引发

公众的公平争议和资源争夺。那么，除

了时间成本差异，每个人都有不分性别

的公共资源使用权利，才是最合理也最

高效的方式。无性别公厕正是各种方

案之中，最公平、最合理、最高效的方

式，也是共享时代的最佳呈现方式。

其实，厕所的无性别化已成一种国

际潮流和趋势。比如美职篮球队国王队

主场球馆就设了23个“无性别卫生间”；

美国耶鲁大学网站发表声明说，为尊重

变性学生的权利和需求，校园内将启用

一批无性别卫生间。国内的重庆市等地

方，也尝试了无性别厕所。从某种意义

上讲，无性别厕所的使用和推广，也是促

成观念转变的契机。跨越性别属性和性

别身份的界限，实现公平的获得和使用，

是无性别化厕所所带来的更大期待。

为公共利益砍树被罚是一次普法
▋刘剑飞

珠海拱北两名老太太去年

底出于好心，请人修剪小区内

多年无人维护的大树，将 7 棵

被台风吹倒、已死亡或有隐患

的树砍掉，不料随后收到 12 万

余元罚单。（11月 10日《南方
都市报》）

虽然砍掉这些存在安全隐患的树木

是为了公共利益，但是毕竟给绿化造成了

破坏，也违反了相关法规。两位老人受到

法律处罚，被罚款12万余元，法之所在，无

可厚非。这起事件也是一次现实普法，无

疑给公众开展了一次普法教育。

首先，小区物业应该如何产生，应该

履行哪些责任和义务，虽然相关法规已有

规定，但是现实中，很多人却并不清楚，在

原物业退出新物业没有产生的情况下，如

何搞好小区管理，无疑是摆在很多人面前

的一道难题，正是在这种情况下，两位老

人才自告奋勇承担小区管理工作，继而做

出砍伐树木的行为，这也暴露出其法律知

识和法治意识的缺失，这就需要加大物业

法等相关法规的普法力度，避免再出现自

发成立临时管理小组这样的情况。

其次，这些树木对小区安全存在着很

大安全隐患，给业主出行带来很多不便，

如果不进行处理，很容易导致严重后果，

这也是老人砍伐树木的原因所在。但是

即便如此，也不能随意砍伐，私自砍伐树

木是违法行为，对于这些树木，应该向相

关部门反映，经过审批再进行处理，而不

是在没有任何手续的情况下，私自砍伐。

退一步讲，即便对树木处理，也应该仅限

在枝叶的修剪上，这样不仅能够确保树木

成长，也消除了安全隐患，将树木砍掉有

着明显的过度。这也暴露出其法律意识

的缺失。这就需要加强城市绿化、林木保

护等方面的法规宣传，使其明白，发现安

全隐患，应该如何采取合法途径解决，使

其知法、懂法、守法，这才是预防此类事件

发生的重要方法。

两位老人为了公共利益砍树被罚，无

疑给公众敲响了警钟，是一次现实普法，

今后在面对此类问题时，如何依法解决，

这起事件就是最好的参考。

＞

让科研人员“名利双收”
既有“面子”也有“里子”

在气温渐降的立冬时节，中共中央办
公厅、国务院办公厅印发的《关于实行以增
加知识价值为导向分配政策的若干意
见》，不仅让科研人员感到浓浓暖意，也让
人们重新审视知识的价值和分量。《人民
日报》的文章称，实现人才驱动首先要驱动
人才，让科研人员既不失体面又提高收入，
充分调动激发其创新创业的积极性。实行
以增加知识价值为导向的分配政策，让真
正有作为、有贡献的科研人员“名利双收”，
既有“面子”也有“里子”，正当其时。

警惕！
朋友圈的这些“好处”可能是骗局

①性格测试：某 APP 开发的营销测
试；②投票获奖：为套取家庭真实信息；③
集赞换奖品：泄露个人信息或买到假货；
④拼团买水果：银行卡内资金可能被盗
取；⑤砍价链接：为套取个人信息……警
方归类总结的朋友圈5大骗局，请多留意，
切勿上当。 @人民日报

工厂直销，总部操盘，让利到底
11月，正是家电销售传统淡季，线上

又有着电商“造节”的冲击。然而，作为空
调行头领军企业，格力在此时擎起行业大
旗，率先打破市场沉寂，用工厂直销引爆
消费热点。

作为全球最大的空调厂商，经过 30
年的积累，格力已坐拥技术优势、规模优
势、管理优势，这是其他家电企业难以企
及的。格力将这些优势综合形成的成本
优势，让利给消费者，给消费者巨大优惠。

此外，工厂直销模式，由总部操盘，
省去中间物流、仓储、商家、门店等一切环
节，价格一降到底，真正工厂直销裸价销
售，深入消费者的心。自去年，格力电器
首次开展全国直销风暴以来，每到一处便
引爆当地消费热点。

劲爆优惠，
网购机、特价机、好礼送不停

与去年相比，今年安徽沸腾第2季更
接地气更具看点。其中主会场依然是在
格力电器合肥工厂，但在全省各地市增设

了17个分会场，让全省消费者无需旅途周
折在当地就可以购买到称心如意的产品。

另外，安徽沸腾第 2 季想消费者所
想，推出了多款网购机（比线上更优惠）、
特价机，消费者可任意选择。需要说明的
是，本次活动推出的网购机、特价机，均是
格力在市场上畅销多年经市场验证的品
质稳定的机型，绝不会以次品充爆品。

相对于去年只有5个品牌参与，今年
安徽沸腾工厂直销引入的品牌也更就加
多元，更丰富的产品包装，必将带来更佳

的购物体验。这里也提醒大家，活动当天
需凭券入场，入场券售价60元，可在活动
现场换领超值礼品。

品质是打开淡季市场的终极砝码
近年来，随着国家以旧换新、家电下

乡等政策的退出，以及经济下行压力的影
响，家电市场由高速增长转变为存量市
场，市场转为平淡。然而，这并不意味着
没有消费需求。恰恰相反，当消费者回归
理性的时候，高品质产品往往成为市场热
销，而这也是格力一直以来旺销市场的

“制胜法宝”。
工厂直销的模式并不新鲜，然而唯

有格力，从去年开展工厂直销以来，每到
一处都能引爆消费市场，这背后不仅仅是
价格的原因，更是品质的支撑。格力电器
从成立至今，30年来潜心钻研，一心一意
制造好空调，并打下牢牢的市场基础，格
力空调好品质早已深入人心。这一切形
成了格力强大的品牌影响力和拉动力，成
为格力持续旺销的根本原因。

买空调等一等！安徽沸腾要来啦！
双十一买空调？NO！再等十多天，安徽沸腾第2季要来了。

2天，18万人次，5.05亿销售额，这是2015年11月28日、29

日两天，安徽沸腾第1季10万人进工厂家电直销活动的真实盛

况。为什么活动如此火爆，省钱是硬道理；为什么全省消费者都愿

意在安徽沸腾活动中购买家电，品质是关键。

现在，安徽沸腾第2季如期到来，11月26日、27日，格力空

调，冰箱、洗衣机、彩电、生活电器一站购齐。一年一次的罕见力度，

一步到位的重磅优惠，想要购买家电的您千万不要错过。
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